
此次「海內外僑商福建行」代表包括玖龍紙業董事
長張茵、寶龍集團主席許健康、香江集團主席劉

志強等多名全國政協委員，香港華僑華人總會主席姚志
勝、香港廈門聯誼總會永遠名譽會長黃煥明、林龍安
等，以及台灣遠雄集團董事長趙籐雄、加拿大華人促進
中國統一委員會主席戴國奮等逾50僑界企業家。他們將
考察福州、泉州、漳州、廈門等地，尋求商機。

許榮茂多謝高規格接待

許榮茂代表訪問團對福建省高規格接待表示感謝。
他表示，福建位於長三角、珠三角的連接帶，又是兩
岸關係的前沿平台，戰略位置十分重要。福建基礎設
施完善，投資環境優良，發展前景美好，商機無限。
大家將通過考察，圍繞福建發展方向、產業佈局，積
極尋找投資項目，在福建經濟騰飛歷程中留下僑商的
一筆。

尤權讚僑商支持閩建設

福建省委書記尤權對長期以來中國僑聯和僑商會給予
福建的支持表示感謝。在簡要介紹福建經濟社會發展情
況和投資環境後，尤權寄語僑商：無論身在何處，心繫
祖國就好；無論能力大小，為家鄉貢獻就好；無論是否
閩籍，來福建看看就好。他指出，華僑華人遍佈世界，
始終心繫祖國、關心家鄉。改革開放以來，大家積極回
鄉投資興業、興辦公益，牽線搭橋、獻智出力，成為推

動福建建設發展的重要支持者、參與者、促進者。當
前，福建發展空間廣闊、潛力巨大，面臨難得機遇。希
望大家通過這次福建行，到各地走一走、看一看，尋找
商機，把更多先進製造業、戰略性新興產業和現代服務
業等項目帶到福建來，幫助我們加快產業轉型升級。只
要是不污染環境的項目，我們都會支持。福建將進一步
改善投資環境，深入做好愛僑護僑為僑惠僑工作，發揮

「僑」的優勢，凝聚「僑」的力量，共同推動經濟社會
又好又快發展。

蘇樹林望僑商抓住機遇

福建省省長蘇樹林表示，福建處在發展的好時機，是
投資的好地方，發展空間廣闊，希望大家抓住機遇、尋
找商機，帶來更多大項目、好項目。省政府將全力提供
服務、做好對接，推動項目盡快落地建設。

中國僑聯主席林軍、副主席王永樂，福建省委常委、
秘書長葉雙瑜，副省長倪岳峰、省政協副主席雷春美、
省僑聯主席王亞君等參加會見。
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尤權蘇樹林歡迎回鄉考察 抓商機促發展

閩書記省長晤許榮茂僑商團
香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 山

東省龍口市委常委、龍口經濟開發
區黨工委書記、管委主任劉海彬日
前率領龍口經濟開發區管理委員會
訪問團一行到訪香港福建同鄉會，
受到理事長施世築，副理事長柯達
權、黃毅輝、施世倫、葉振強，秘
書長姜玉堆，康樂部主任柯子東、
福利部主任林永佳等熱情接待。雙
方舉行座談會，就如何進一步促進
魯港經濟合作交換意見。

劉海彬施世築出席座談

劉海彬表示，此行能夠拜訪慕名已
久的福建同鄉會，與鄉會高層見面，
感到十分榮幸，並對同鄉會的熱情接
待表示感謝。他指出，福建鄉親的投
資對山東龍口經濟發展十分重要，兩
地經貿交流，將會影響龍口的未來發
展。福建同鄉會為增進這方面的交流
作出了卓越貢獻，發揮了橋樑作用。
此行與同鄉會舉行座談交流，對龍口
未來的發展很有幫助，希望各位朋友
到山東龍口走走看看，凝聚力量，共
同建設山東龍口。

施世築介紹，福建同鄉會一直是
旗幟鮮明的愛國團體，由誕生一刻

開始，就與國家民族的命運緊繫一起，閩籍鄉
親更是世代秉承其愛國優良傳統，在每個歷史
時期都發揮 重要作用。例如抗戰時期以募款
支援會務中心，解放後成為華僑回鄉探親的半
官方代表處，回歸後一直支持「一國兩制」，
積極參與維護香港繁榮穩定的社會事務，為全
力支持特區政府依法施政作出不懈努力。

訪問團一行還包括龍口市發展和改革局局長
呂維志、龍口經濟開發區招商局局長劉家林、
龍口港集團有限公司副總經理李常誼、龍口濱
港液體化工碼頭有限公司副總經理陳殿兵、張
學良基金會會長曹櫻瀚。
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楊崇匯率政協團訪中總

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 九
龍總商會日前在會所召開第三十七
屆理監事第六次聯席會議，理事長
李光華報告近月來舉辦的多個大型
活動及外訪計劃。他透露，該會計
劃於4月29至5月1日組團赴台灣拜會

「教育部」及友好團體，以及5月8日
至10日組團到廣東拜會不同工商團
體，藉以促進港粵經貿交流。

李光華報告會務

據李光華介紹，龍總近期接待貴
州省安順市委常委郭偉誼率領的訪
問團，副理事長李廣林、王柏源，
部門主任呂漢輝，副主任黃醒林，
參加交流座談會。該會一行13人到
訪九龍城民政事務處，與徐耀良專

員交流，希望在服務社區事務上尋
找合作機會。

4月中，該會一行5人赴京，拜會
國家教育部，商談有關2013年度

「新紀元行政管理精英培訓」計劃事
宜。國家教育部港澳台事務辦公室
副主任艾宏歌在會面中指，兩岸文
化本是同根同源，但因發展及經濟
政治制度的不同，所以透過交流增
加彼此認識、互動合作。他歡迎龍
總舉辦兩岸四地的青年交流活動，
教育部一直支持、關心及認同此活
動，但期望能與時並進，讓青年人
了解國家的發展，提高活動的水平
及影響力。

會後該會在禮堂舉辦專題講座及
聯歡晚宴，邀請萬事達卡國際組織

全球商務支付業務副總裁李宣媚擔
任主講嘉賓，講解如何運用電子貨
幣協助中小企解決有限資金、資源
及時間等問題。

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 全國政協港澳台僑委員
會主任楊崇匯一行日前到訪香港中華總商會，與中總會
長楊釗，副會長方文雄、盧文端等進行交流，還聽取中
總介紹近期會務及發展計劃。

「金融改革可借鑒港經驗」

楊崇匯讚揚中總為國家改革開放和現代化建設做了突
出貢獻，尤其是在改革開放30多年過程中，香港是內地
外資的主要來源地，其中相當一部分是來自中總成員。
中總成員除了積極投資企業發展、參與內地建設，不少
中總成員還擔任全國政協委員及各省市政協委員，為內
地經濟和社會發展發揮重要作用。楊崇匯又充分肯定中
總在支持特區政府依法施政、保持香港繁榮穩定等方面
作出的貢獻。他表示，金融體制改革是當前國家的重要
課題，可以借鑒香港在金融領域的經驗，而中總將可發

揮作用，為國家深化改革開放出力。

楊釗黃宜弘等出席會晤

楊釗表示，中總與全國政協一直保持緊密聯繫，透過
舉辦論壇、考察團等加強與內地、台灣、澳門、以及海
外工商界的聯繫，為會員與各地企業構建溝通平台，推
動經濟交流合作。此外，中總在推動人才培訓方面也不
遺餘力，並舉辦研討會，讓各地企業家分享在不同行業
的創新、傳承經驗，培育未來企業領袖。

全國政協港澳台僑委員會副主任樓志豪，全國政協經
濟委員會副主任、北京銀行董事長閆冰竹，全國政協港
澳台僑委員會辦公室副主任王珺，全國政協研究室副巡
視員熊樹民，中總榮譽會長黃宜弘、胡經昌、林銘森，
常務會董楊孫西、朱蓮芬、劉宇新、梁鳳儀，會董林光
如、張學修、簡松年等出席會面。

龍總籌備訪台粵

■中總接待全國政協港澳台僑委員會主任楊崇匯一行，賓主合影。

■福建鄉會接待山東龍口市經濟開發區管理委

員會訪問團。

■李光華向主講嘉賓贈送紀念品。

香港文匯報訊

（記者 米南、蘇榕

蓉 福州報道）全

國政協委員、中國

僑商聯合會會長、

香港世茂集團董事

局主席許榮茂25
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察，獲福建省委書

記尤權、省長蘇樹

林會見。

■赴閩考察的部分僑商精英代表。 香港文匯報記者米南 攝

■福建省委書記尤權（右二）、省長蘇樹林（右一）會見僑商訪問團。右三為僑聯主席林軍，右四為許榮茂。 米南 攝


